

12 Sports

Handball/32e coupe d'Afrique des clubs vainqueurs de coupe

Zamalek puissance 5, Primeiro Agosto en roue libre

James Angelo LOUNDOU
Laâyoune/Maroc

APRÈS trois titres consécutifs en 2009, 2010 et 2011, suivis d'une finale perdue l'année suivante, le Zamalek Sporting Club du Caire a retrouvé les sommets continentaux. Samedi 14 mai dernier à Laâyoune (Maroc), le club égyptien a remporté la 32e édition de la coupe d'Afrique des clubs vainqueurs de coupe.

Vainqueurs de l'Espérance Sportive de Tunis (26-25), double détentrice du trophée, les "Zamalekaoui" se sont imposés au terme d'un money-time haletant. C'est Ahmed Mostafa El Ahmar, le prodigieux ailier revenu au bercail cette saison, après un passage à El Jaish (Qatar) et au SG Flensburg (Allemagne), qui a offert le titre à son club de cœur. Sur un sept mètres (penalty) à la dernière seconde d'une finale disputée jusqu'au bout.

Le pilier des Pharaons sanctionnait ainsi, une possession tunisienne mal gérée par Amdia Aïssa, qui a perdu la balle de match pour sa formation qui, la plupart du temps, fait la course en tête. Et pendant la majeure partie de la finale, elle a affiché des arguments qui ont fait croire que, comme lors de la Supercoupe d'Afrique 2016, une dizaine de jours plus tôt, les Espérantistes de Denis Lathoud finiraient par avoir le scalp des Cairotés.

Mais c'était sans compter avec la détermination des partenaires de l'expérience Hassan Abdou Yousry de confirmer la suprématie continentale, reprise au mois de janvier dernier avec le sacre de l'Égypte, sur ses terres, en coupe d'Afrique des nations 2016. Meilleure attaque du tournoi, le Zamalek a inscrit 254 buts en huit matches en autant de victoires. La plupart du temps sans la contribution d'El-Ahmar, blessé lors de la Supercoupe et préservé pour le finish par son entraîneur Elmy Toulan.

A l'image du lauréat masculin de la CACVC 2016, Primeiro de Agosto de Luanda a été un modèle de gestion et de montée en puissance dans une compétition majeure. Sans vé-



Photo : HAMADA

Zamalek HB d'Égypte, vainqueur de la 32e édition de la coupe d'Afrique des clubs vainqueurs de coupe à Laâyoune (Maroc). Photo de droite : Les handballeuses de Primeiro Agosto.



Photo : JAL

ritables rivales locales (donc continentales, vue la longue hégémonie du handball féminin angolais sur le continent) depuis que Petro Atletico a perdu de sa superbe sportive et financière, les dames au 1er août écrasent tout sur leur passage.

C'est donc sans surprise, après avoir corrigé en finale (40-16) les Camerounaises du Tonnerre Kalara Club (TKC) de Yaoundé, qu'elles ont coiffé leur quatrième couronne continentale de suite. Sous la houlette de l'arrière gauche Christiane Mwasesa, en passe de repartir en France où la Congolaise a évolué de 2009 à 2014 (notamment à Toulon-Saint-Cyr), et aidée par Iracelma Silva et Luisa Kiala. Laquelle a imité sa petite sœur Natalia Bernardo, une saison plus tard, en quittant (en janvier dernier) le Petro Atletico de Luanda pour renforcer le club militaire angolais. Six matches, autant de victoires, meilleure attaque (202 pions enquillés), défense la plus hermétique (100 concédés), Primeiro de Agosto était tout simplement injouable. Et la donne n'est pas prête de changer.

Notons, enfin, que les podiums féminin et masculin ont été respectivement complétés par Progresso et l'AS Hammamet. Dans le match de classement pour la troisième place, les Angolaises ont dominé les Camerounaises de FAP (33-30), alors que les Tunisiens, avec la contribution de l'arrière gabonais Yannick Aubyang, ont battu sur le fil les Égyptiens du Sporting Club Heliopolis (31-30).

Classement général Dames :

- 1er : Primeiro de Agosto (Angola)
- 2e : TKC (Cameroun)

- 3e : Progresso (Angola)
- 4e : FAP (Cameroun)
- 5e : ASEL (Congo)

- 6e : Africa Sport (Côte d'Ivoire)
- 7e : ASCUM (Maroc)

- 8e : SCOM Mikishi (RD Congo)

Hommes

- 1er : Zamalek (Égypte)
- 2e : Espérance Tunis (Tunisie)
- 3e : AS Hammamet (Tunisie)
- 4e : SC Heliopolis (Égypte)
- 5e : Widad Smara (Maroc)
- 6e : Stade Mandji (Gabon)
- 7e : Caïman (Congo)
- 8e : FAP (Cameroun)
- 9e : Phoenix (Gabon)
- 10e : JSK (RD Congo)
- 11e : Éclair (Cameroun)

NB : Al-Ittihad (Libye) a déclaré forfait avant le tournoi.



**DIRECTION GENERALE DE L'ENVIRONNEMENT
ET DE LA PROTECTION DE LA NATURE**

**PROJET D'APPUI À LA GESTION DURABLE DES ÉCOSYSTÈMES
DES ZONES HUMIDES CRITIQUES (PAZH)**

APPEL A CANDIDATURE

Pour le recrutement d'un Expert en Sauvegardes Environnementales et Sociales

Le Gabon a sollicité le concours du Fonds pour l'Environnement Mondial (FEM) afin d'améliorer la gestion durable de ses écosystèmes humides et de disposer d'un appui dans la mise en œuvre des piliers de la convention Ramsar.

Le projet d'appui à la gestion durable des zones humides critiques du Gabon (PAZH), qui bénéficie de ce financement, a pour finalité d'améliorer la protection de la biodiversité dans les zones humides forestières sélectionnées sur la liste des sites Ramsar, à travers la création de connaissances et la mise en place des mesures de conservation pour une gestion durable de ces écosystèmes.

Mission

Sous la supervision directe du Coordonnateur National du Projet, le (la) spécialiste en sauvegardes environnementales et sociales aura pour mission de :

- appuyer l'Unité de Coordination du Projet (UCP) et les personnes ressources du projet dans la prise en compte des indicateurs environnementaux et sociaux ;
- veiller au respect du document de politiques de sauvegardes environnementales et sociales du projet sous sa responsabilité ;
- promouvoir auprès des personnes ressources et partenaires techniques les enjeux liés aux politiques de sauvegardes environnementales et sociales.

Profil du consultant

- Être titulaire d'un master ou diplôme équivalent (bac + 5) dans le domaine de l'environnement, de la gestion des ressources naturelles ou de projet, ou équivalent ;
- Avoir au moins 5 années d'expérience dans la réali-

sation d'évaluations environnementales des projets de développement notamment ceux financés par la Banque mondiale ;

- Avoir une connaissance approfondie de la réglementation environnementale du Gabon et de la réglementation internationale en matière de sauvegarde environnementale et sociale ;
- la connaissance des politiques de sauvegarde environnementale et sociale de la Banque mondiale constitue un atout ;
- Justifier d'une expérience dans la conduite du screening environnemental et social, la mise en œuvre des plans de gestion environnementale et sociale (PGES) et les Plans d'Action de Réinstallations (PAR) ;
- Avoir une bonne connaissance de l'outil informatique et des différents logiciels et navigateurs courants (World, Excel, Exploreur, Outlook ...)

Les candidats intéressés peuvent déposer leur curriculum vitae (CV) complet à l'adresse suivante : Direction Générale de l'Environnement et de la Protection de la Nature – Unité de Coordination du Projet (UCP) du PAZH située au 4ème étage de l'immeuble des « Eaux et Forêts » et aux heures suivantes : de 08 heures à 15 heures 30 mn du lundi à vendredi ou par mail à : runguema@yahoo.fr ou nkouelet@yahoo.fr

Les CV doivent être déposés à l'adresse ci-dessus au plus tard 14 jours à compter de la date de publication du présent appel, à 12 heures (locale).

Championnat semi-professionnel du Gabon

Résultats de la 6e journée

- A Libreville : Libreville HC/Oyem HB, 31-27
- A Port-Gentil : Salinas/Manga HB, 32-31
- A Mouila : JSM/Seniors AC, 24-21

(Nous y reviendrons)